

Información de país

Boletín febrero



Siria | Somalia

ECOI lanza dos secciones de Siria y Somalia que ofrecen una mejor visión global de la información disponible sobre cada país



Mujeres LBTQ+

HRW publica este estudio sobre la violencia contra mujeres lesbianas, bisexuales, queer y personas no binarias, generalmente invisibilizadas

CONGO, REPÚBLICA DEMOCRÁTICA

HRW: RD Congo: Atrocidades de los rebeldes del M23, apoyados por Ruanda, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#) [\[FR\]](#)

El grupo armado M23, apoyado por Ruanda, ha llevado a cabo ejecuciones sumarias y reclutamiento forzoso de civiles en el este de la República Democrática del Congo, denuncia Human Rights Watch. En respuesta a la ofensiva del M23, el ejército congoleño está colaborando con milicias de base étnica también responsables de abusos, concluye este análisis.

ERITREA

HRW: Eritrea: severa represión contra las familias de los que eluden el servicio militar, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#) [\[FR\]](#)

Eritrea aplica una política de servicio nacional de duración indefinida, que incluye el reclutamiento obligatorio en el ejército, y que ha sido, considera HRW, un elemento central de la represión generalizada que el gobierno ejerce sobre su población. En una investigación, esta organización concluye que el gobierno eritreo ha sancionado en los últimos meses a los familiares de miles de presuntos evasores o desertores, en el marco de una intensa campaña de reclutamiento forzoso.

FILIPINAS

UK Home Office: Informe de misión de investigación a Filipinas: Violencia doméstica, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

Informe sobre la situación de mujeres supervivientes de violencia doméstica en Filipinas compuesto por una serie de entrevistas a actores relevantes que arrojan luz sobre la cuestión.

HONDURAS

NNUU: El Sistema de Naciones Unidas en Honduras expresa su preocupación por la situación de violencia en el Bajo Aguán, febrero 2023. Disponible en [\[ES\]](#)

Naciones Unidas expresa su preocupación por la situación de violencia a la que están expuestas las personas defensoras de derechos humanos, y sus familias, en el Bajo Aguán, en un conflicto principalmente marcado por el acceso a la tierra.

IRÁN, REPÚBLICA ISLÁMICA

EUAA: Irán, personas condenadas por delitos religiosos, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

Análisis de la situación de las personas condenadas por delitos religiosos en Irán, incluida la conversión: tratamiento judicial, acceso a empleo público y trámites de salida y entrada al país.

NICARAGUA

Amnistía Internacional: Nicaragua: Exilio forzado por cárcel, el nuevo patrón represivo del gobierno de Daniel Ortega, febrero 2023. Disponible en [\[ES\]](#)

En febrero, el gobierno nicaragüense ha despojado de la nacionalidad a más de 300 personas percibidas como contrarias al régimen. 222 de ellas, previamente detenidas arbitrariamente en Nicaragua, fueron expulsadas forzosamente a los Estados Unidos. **ACNUR** por su parte, [ha expresado su preocupación](#) y recuerda que esta decisión contraviene las obligaciones que tiene Nicaragua en el marco del derecho internacional y regional de los derechos humanos.

ESTADO DE PALESTINA

International Crisis Group: La transición de liderazgo que se avecina, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

Este análisis valora el final del mandato del presidente Mahmoud Abbas como cabeza del Autoridad Nacional Palestina - ANP. La organización considera que no está claro quién le sucederá, ni mediante qué proceso, lo que plantea no pocos interrogantes sobre el futuro político de los palestinos. La ANP, sin embargo, sigue siendo fundamental como proveedora de servicios esenciales a más de tres millones de palestinos de Cisjordania, concluye.

CEDOCA: Territorios palestinos - Gaza, situación de seguridad, febrero 2023. Disponible en [\[FR\]](#)

Este informe describe la situación de la seguridad en la Franja de Gaza desde el 15 de agosto de 2022 hasta el 13 de febrero de 2023. Ofrece un resumen de los principales hechos, describe la violencia que afecta a la población palestina que vive en el territorio, las partes implicadas, la tipología de violencia, las personas objetivo y la distribución geográfica de los episodios violentos.



Terremoto Siria

Este podcast analiza la grave situación humanitaria que se vive en el norte de Siria tras los devastadores terremotos que han sacudido la región

Suscríbese a los últimos informes en [ECOI](#) y [Refworld](#)



Para más información, contacte con:

David García Quintanero
Equipo de Protección Legal
Oficina de ACNUR en España
quintane@unhcr.org

La información de este boletín no es exhaustiva en lo que respecta a la información sobre los países de origen cubiertos y no es, ni pretende ser, concluyente en cuanto a los méritos de cualquier solicitud individual de protección internacional. La información de los sitios web referenciados no ha sido revisada y los destinatarios deben evaluar la pertinencia y fiabilidad de cualquier información contenida en los sitios web referenciados. El contenido de este boletín es sólo para fines de información general e investigación y no representa las opiniones o el respaldo de ACNUR.

SOMALIA

EUAA: Somalia: Deserción, defección y desvinculación de Al-Shabab, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

Este documento proporciona información sobre las vías de deserción y defección del grupo militante Al-Shabab. Se analizan los perfiles de hombres, mujeres, niños y niñas, que podrían estar afiliados a la organización terrorista y las opciones disponibles para desvincularse del grupo.

EUAA: Somalia: Situación de seguridad, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

Este informe actualiza la información sobre la situación de seguridad en el país tanto a nivel nacional como de cada región que conforma el territorio.

SRI LANKA

ACCORD: Situación de los tamiles vinculados a los Tigres de Liberación de Tamil Eelam (LTTE); situación de los familiares de antiguos miembros del LTTE, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

ACCORD: Situación de tamiles que participaron en protestas pasadas, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

ACCORD: Violencia de género contra tamiles por parte de las autoridades estatales, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

Estos tres informes ofrecen una actualización de la situación de ciertos perfiles de la minoría tamil en Sri Lanka y el tratamiento que reciben por parte de las autoridades de este país asiático.

TÜRKIYE

CEDOCA: Turquía: situación de seguridad, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

La situación de la seguridad en Turquía está principalmente relacionada con el conflicto entre el PKK y las autoridades turcas. Durante 2022, el conflicto se saldó con atentados y enfrentamientos armados entre militantes del PKK y las fuerzas de seguridad turcas, la mayoría tuvo lugar en el sureste del país, revela este análisis.

UCRANIA

IEEE: Ucrania, nueve años en guerra... por ahora, febrero 2023. Disponible en [\[ES\]](#)

Este análisis considera que la invasión de Ucrania el pasado 24 de febrero de 2022 no es sino un capítulo más de una guerra que se remonta a 2014 con la anexión de la península de Crimea y la toma de control de las autoridades rusas de una parte de la región del Donbás.

VARIOS

USDOS - Dto. de Estado de EEUU: Informes por países sobre terrorismo 2021, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

Informes periódicos que proveen información actualizada sobre la presencia y actividades de los principales grupos terroristas que operan en el mundo. Se puede acceder a informes de cada país a través de la plataforma.

VARIOS

HRW: Ataques digitales y sus consecuencias offline para las personas LGTB en Oriente Medio y el Norte de África, febrero 2023. Disponible en [\[EN\]](#)

Este informe documenta el uso de plataformas digitales para perseguir a las personas LGTBQ+ por parte de las fuerzas de seguridad, así como civiles, y las consecuencias posteriores en contra de los derechos de este colectivo. También expone cómo las fuerzas de seguridad de algunos estados recurren a medios digitales para recopilar u obtener pruebas que respalden los procesos judiciales contra personas LGTBQ+ en Egipto, Irak, Jordania, Líbano y Túnez.

VENEZUELA

Insight Crime: Los 10 grupos criminales que dominan el hampa en Venezuela en 2023, febrero 2023. Disponible en [\[ES\]](#)

Este análisis alerta sobre el aumento exponencial de grupos armados y criminales en este país, que han encontrado oportunidades lucrativas en las crisis sociales y políticas que han azotado al país. Considera asimismo que estas organizaciones cuentan con el apoyo de ciertos componentes del gobierno venezolano.